



Año **XVI** - Número **810** | 6 de **DICIEMBRE** de **2023**

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

FUENTES & MANANTIALES – SIMPOSIO MARISTA



Alrededor de 100 participantes, laicos y maristas consagrados, participan en el Simposio Marista, que tendrá lugar en la Casa General, del 4 al 8 de diciembre. Son 5 días de conferencias académicas sobre diferentes temáticas del Patrimonio Espiritual e histórico marista: espiritualidad, educación, formación, liderazgo y, en general, sobre la misión y la vida marista. Toda la información está disponible en la página web del Instituto. Próximamente, se publicará un número especial de Noticias Maristas dedicado a este evento.

administración general

- Del 4 al 9 de diciembre se realiza el Simposio sobre Patrimonio Espiritual Marista. Están presentes los hermanos Ernesto Sánchez, Superior general; Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, Ángel Medina y Lindley, Sionosa del Secretariado de Hermanos Hoy, João Carlos do Prado, Consejero general y otros miembros de la Administración General.
- El 4 de diciembre, los hermanos Ben Consigli y Josep Maria Soterias, consejeros generales, concluyeron su visita a la Provincia Star of the Sea. Del 30 de noviembre al 4 de diciembre visitaron Kiribati. Regresarán a Roma el 7 de diciembre.
- Del 4 al 5 de diciembre, tuvo lugar la Reunión del Directorio de FMSI en la casa general. Participaron el director general de FMSI, Andrea Rossi, fr. Ken McDonald, Consejero general, y miembros de la Junta.
- Del 4 al 7 de diciembre, el H. Ángel Diego García Otaola,

director del Secretariado de Solidaridad, se encuentra de visita en Santiago de Chile para reunirse con los miembros del área de solidaridad, las comunidades maristas, la Fundación Gesta y colegios Maristas. Del 8 al 13 de diciembre, el H. Ángel Diego estará en Uruguay. Asimismo, los días 4, 5 y 7 de diciembre, realizó diferentes reuniones virtuales de trabajo con grupos de Ecología, Educación en/para Solidaridad, Obras Sociales, Derechos del Niño, y ONG/Fundaciones..

- El 7 de diciembre, el H. Valdicer Fachi, director de CMI, realiza visita de acompañamiento al Proyecto Fratelli de Maiacao, en Colombia.
- El 9 de diciembre, el H. Ernesto Sánchez, Superior general, comienza su participación en la Asamblea Provincial de Brasil Centro-Sul, en Nuestra Señora Aparecida, Brasil, la cual termina el 13 de diciembre.

MADAGASCAR

LOS COLEGIOS MARISTAS CELEBRAN EL DÍA INTERNACIONAL DEL NIÑO

La Comisión Africana de Formación se reunió virtualmente el 22 de noviembre, para evaluar los avances de los procesos de formación en la Región de África, en línea con las orientaciones elaboradas durante el Encuentro de Formadores y Animadores Vocacionales, que se realizó en julio, en Nairobi (Kenia). En la reunión, estuvieron presentes los hermanos Ángel Medina y Lindley Sionosa, directores del Secretariado Hermanos Hoy – organizadores del evento, el H. Vitus Osuji (Nigeria), coordinador de la comisión, y los miembros que representan a las cinco provincias de África.

Tras la reunión virtual, el Secretariado Hermanos Hoy se reunió, el 23 de noviembre, con algunos miembros de la comisión para hablar sobre los trabajos en marcha. El H. Vitus presentó los avances en relación con los distintos temas formativos y las iniciativas en curso para lograr las metas trazadas. Con miras a mejorar la Misión Marista en la Región de África, el Secre-



tariado Hermanos Hoy propuso a la comisión programar otra reunión presencial, posteriormente.

Actualmente, forman parte de la Comisión de Formación de Africa, los siguientes hermanos: Vitus Osuji (Coordinador), Ebel Muteveri, Alphonse Tiamaro Alphonse Tiamaro, Stephen Kpunga, Emmanuel Mwanalirenji (Provincial Enlace) y Mark Anokwuru Mark Anokwuru (Superior del MIC).

RUANDA

DOCE NOVICIOS COMIENZAN EL NOVICIADO EN SAVE

El 21 de noviembre, durante la celebración eucarística de la Presentación de la Virgen María, la comunidad del noviciado internacional de Save, en Ruanda, acogió oficialmente a doce novicios: 3 de la Provincia de Madagascar y 9 de la Provincia de East Central Africa (5 de la República Democrática del Congo, 3 de la República Centroafricana y 1 de Ruanda).

Los jóvenes que abrazan la vida consagrada marista llegaron al noviciado en septiembre de 2023, después de dos años de formación en el postulante de Mwanza (Tanzania) y Finaranantsoa (Madagascar). Se unieron a otros diez novicios (2 de la Provincia de Madagascar y 8 de la Provincia de África Centro-Este) que continúan su formación en su segundo año de noviciado.

Los novicios están acompañados por cuatro formadores: H.



Théogène Kabalisa (Ruanda), H. Louis de Gonzague Karambizi (Ruanda), H. Jean Luc Randriatahina (Madagascar) y H. Fabien Bulaimu Poyo (Maestro de novicios, República Democrática del Congo).

FUNDACIÓN MARISTA PARA LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

FMSI Y CCIG PRESENTAN UN INFORME PARA EL EPU SOBRE LA SITUACIÓN DE LOS NIÑOS EN BANGLADESH

En marzo de 2023, la FMSI (Fundación Marista para la Solidaridad Internacional) y el CCIG (Centro Católico Internacional de Ginebra), con el apoyo de Marist Brothers Trust Bangladesh, presentaron un informe para el Examen Periódico Universal (EPU) de Bangladesh sobre: "Derechos humanos en Bangladesh: la situación de los niños y sus familias en los jardines de té de Sylhet".

Durante la 44ª sesión del Examen Periódico Universal (EPU), realizado el 13 de noviembre, tuvo lugar el examen de Bangladesh. Ciento diez delegaciones hicieron declaraciones, abordando temas como la erradicación del trabajo y el matrimonio infantiles forzados, así como la promoción del derecho a la educación de los niños en el país.

El informe del EPU presentado por FMSI, CCIG y Marist Brothers Trust Bangladesh destaca la terrible situación que enfrentan los niños y sus familias en los jardines de té de Sylhet, en Bangladesh. Es esencial que todas las partes interesadas, incluidos el gobierno, la sociedad civil y la comunidad internacional, trabajen para resolver las cuestiones urgentes mencionadas en el informe. Los derechos de estos niños no son negociables y su bienestar debe ser una prioridad. A través de un esfuerzo conjunto y un compromiso compartido para garantizar los derechos de los niños y brindarles oportunidades de crecimiento y desarrollo, podemos trabajar para que los niños del jardín de té de Sylhet tengan un futuro mejor.

La situación de los niños en Bangladesh

Aunque Bangladesh está logrando avances significativos en varias áreas, es importante reconocer los desafíos constantes que enfrentan las personas más vulnerables de su población. En los jardines de té de Sylhet, la situación de los niños y sus familias es bastante difícil.

Como revisión sobre los derechos humanos, impulsada por los Estados, dentro de las Naciones Unidas, el EPU permite conocer las duras realidades que enfrentan las personas y las áreas críticas que exigen atención inmediata.

1. Castigo corporal

Los niños de los jardines de té de Sylhet a menudo se ven atrapados en un ciclo de violencia, en el que el castigo corporal es una práctica común y lamentablemente normalizada. Estas almas jóvenes sufren abuso físico, lo que afecta su bienestar general y su salud mental. El informe del EPU subraya la necesidad urgente de una aplicación más estricta de las leyes que prohíben el castigo corporal para proteger los derechos de estos niños.



2. Trabajo infantil

La situación económica de las familias de las plantaciones de té es desoladora. Los padres ganan salarios insuficientes, y muchos luchan por ganar al menos 2 dólares al día. Para llegar a fin de mes, muchos padres optan por llevar a sus hijos a trabajar en los jardines de té. Las estadísticas revelan una triste realidad. Es impactante observar que el porcentaje de los niños que trabajan en los jardines de té, entre 5 y 17 años: un 29,8% en Habiganj, un 15,6% en Moulvibazar y un 19,3% en Sylhet, superior a la media nacional, un 6,8%. Estos niños se convierten en un sustituto o una adición a los ingresos de un miembro de la familia, lo que perpetúa un círculo vicioso de trabajo infantil.

3. Matrimonios infantiles forzados

En los jardines de té, los matrimonios infantiles forzados son frecuentes. Las niñas, por lo general, son vulnerables a esta grave violación de sus derechos. Los matrimonios precoces no sólo les roban la infancia, sino que también les niegan la oportunidad de crecimiento y desarrollo personal. Es importante abordar este tema para asegurar un mejor futuro a los niños de los jardines de té.

4. Acceso a una educación de calidad

Uno de los derechos fundamentales de cualquier niño es el derecho a la educación. Sin embargo, en las zonas de los jardines de té el promedio de escolaridad es bajo: de 2,9 años (36 meses), en comparación con el promedio nacional de 6,2 años (74 meses). Esta estadística resalta la necesidad de mejorar el acceso a una educación de calidad en las plantaciones de té. La alta tasa de deserción escolar subraya aún más la urgencia de abordar esta cuestión, ya que estos niños merecen la oportunidad de liberarse del ciclo de pobreza.

RED GLOBAL MARISTA DE ESCUELAS

CHAMPAGNAT GLOBAL-MÉXICO 2022. LA RIQUEZA DE ENCONTRARSE



A un año del primer encuentro presencial de miembros de la Red Global Marista de Escuelas CHAMPAGNAT GLOBAL, realizado del 28 de noviembre al 6 de diciembre de 2022 en la Ciudad de México, se observa ahora algunos logros. Ver en el [documento del itinerario de la red](#) la secuencia de las actividades y las conclusiones que surgieron de cada una de las dinámicas desarrolladas.

El encuentro de México 2022 fue trascendental para la red porque principalmente permitió:

- Fundamentar el significado del trabajo en red: La intervención sobre redes proféticas al servicio de la misión, impartida por el Padre Daniel Villanueva constituye una referencia a la hora de entender el valor de caminar juntos en red. La conferencia transmite unos aportes sumamente valiosos que merece la pena dedicarles un buen tiempo de reflexión.
- Un acercamiento personal de los participantes que propi-

ció el conocimiento y la afección entre ellos y que ha sido vital para generar posteriores sinergias y colaboraciones. También permitió lograr integrarse y adherirse a un proyecto global que se ha ido creando colaborativamente pero que está conformado por unidades administrativas y regiones con realidades muy distintas. Gracias a esta integración, cada vez son más comunes las iniciativas como red.

- Perfilar los lineamientos que han permitido definir la hoja de ruta a seguir en Champagnat Global en la próxima etapa: 2023-2025.
- Sin duda el encuentro de México, para Champagnat Global ha significado un gran beneficio y como consecuencia estamos cosechando sus frutos. Crear una cultura de red, supone un proceso que requiere tiempo, perseverancia y paciencia, pero estos momentos de encuentro presencial son fundamentales para motivar, animar e impulsar los proyectos.

mundo marista

NICARAGUA: INSTITUTO MARISTA P. ANDRÉS WELLER KOLBE



CHILE: DIPLOMADO DE LIDERAZGO DIRECTIVO CARISMÁTICO DE LA ESCUELA DE FORMACIÓN DE EDUCADORES MARISTAS



COLOMBIA: JÓVENES UNIVERSITARIOS DE PASTO, LAICOS MARISTAS



BRASIL: EL IR. ÓSCAR MARTÍN, CONSEJERO GENERAL, VISITA LA PROVINCIA BRASIL SUL-AMAZÔNIA



KIRIBATI: LOS HERMANOS BEN CONSIGLI Y JOSEF MARIA SOTERAS VISITAN LA PROVINCIA STAR OF THE SEA



MÉXICO: CURSO DE MARISTIZACIÓN EN GUADALAJARA

COLOMBIA

ENCUENTRO DE ESTRUCTURAS JURÍDICAS DEL INSTITUTO

El encuentro de Estructuras Jurídicas del Instituto se realizó en Bogotá, Colombia, del 19 y el 22 de noviembre, y reunió a los 10 integrantes de las entidades jurídicas Gier y Fraters, quienes estuvieron acompañados por el H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general. Las estructuras jurídicas tienen como finalidad apoyar a las unidades administrativas en las distintas situaciones de gobernanza, liderazgo, gestión y sustentabilidad, además de prestar especial atención a los nuevos procesos que van surgiendo y a los contextos que presentan mayor dificultad para el desarrollo de la misión, de tal manera que se pueda fortalecer la gestión administrativa en línea con el carisma marista.

Los participantes del encuentro fueron: H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general; H. Jorge Gaio, ecónomo general; H. Goyo Linacero, administración general; H. Xavi Gine, provincia Hermitage; H. Robert Thunus, Europa centro oeste; H. Brian Poulin, Estados Unidos; H. Patrick McNamara, Casa General; H. Juan Miguel Anaya, Provincia Mediterranea, H. Libardo Garzón, Provincia Norandina, June



Cruz, Brasil Centro-Sul; Jorge Barba, México Central. En noviembre de 2021, el Consejo general aprobó las constituciones y estatutos de la Corporación "GIER International" y de la Asociación "Fraters Maristen Internationaal" (Hermanos Maristas Internacional).

CHILE

SECRETARIADO DE LAICOS DEL INSTITUTO SE REÚNE EN SANTIAGO

Los miembros del Secretariado de Laicos del Instituto, junto con el H. João Carlos do Prado, Consejero general, se reunieron en Santiago de Chile del 19 al 23 de noviembre. Entre los principales objetivos del encuentro destacan el informe sobre los seis años de gestión del director del secretariado, Raúl Amaya, quien finalizará su mandato el próximo 31 de diciembre; reflexionar sobre los conceptos claves de los procesos laicales a nivel mundial; evaluar la Fase 4 del Fórum sobre la Vocación Marista Laical y planificar las acciones para el periodo 2024-2025.

Los participantes iniciaron su arribo desde el sábado 18 de noviembre. El domingo 19 las actividades comenzaron con un tiempo de retiro y oración, para luego compartir la Eucaristía. Por la tarde, Raúl Amaya dio cuenta de su gestión y se preparó la reunión del “Equipo Fórum, Fase 4”.

El lunes, el trabajo comenzó en torno a la reflexión sobre conceptos claves de los procesos laicales y la actualización de la situación del laicado en las regiones y unidades administrativas que conforman el Instituto Marista. Tras compartir el almuerzo, se propusieron nuevos modos de organización y se revisaron aspectos prácticos de funcionamiento del Secretariado. La jornada terminó con una cena compartida con la comunidad laica “La Mesa” y un dialogo sobre su experiencia de la vocación laical. La agenda del martes inició temprano por la mañana con la reunión del Equipo del Fórum de Laicos y el Consejo General de manera virtual. Continuando la jornada se presentó el Calendario para 2024-2025.



Con el objetivo de compartir la fraternidad, los integrantes del Secretariado de trasladaron hasta la Comunidad de Grajales, en el centro de Santiago, para compartir el almuerzo con los Hermanos. Por la tarde, se realizó una visita a la Casa de Animación Marista del Sector Chile, de la Provincia Santa María de los Andes, donde pudieron compartir con los integrantes de los Ámbitos de Animación local.

En esta reunión participaron Raúl Amaya, director del Secretariado hasta el 31 de diciembre (Santa María de los Andes); Mark O’Farrell, director adjunto (Star of the Sea); Manu Gómez, director adjunto y director a partir del 1 de enero (Mediterránea); Ana Saborío, directora adjunta a partir de 1 de enero (América Central); y el H. João Carlos do Prado, del Consejo General.

El Secretariado agradece a todos los que hicieron posible el encuentro por su valioso aporte y compromiso en la promoción de la Vocación Laical Marista.

OTRAS VOCES MARISTAS 21 Y 22

LIDERAZGO Y CUIDADANÍA / ESCUCHA HORIZONTAL

Continúa la publicación de “Otras Voces Maristas”, mensajes inspirados en el libro “Voces Maristas”, relacionados con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista.

Otras Voces Maristas 21 ha sido escrito por el H. Iñigo García Blanco, Animador comunitario y socioeducativo, de la Provincia Ibérica – España, quien plantea el tema “Liderazgo y Cuidadanía” (English | Español | Français | Português) – Video. El mensaje hace referencia al capítulo 12 de Voces Maristas (¿Cuántos panes tienen?), escrito por el H. Hipólito Pérez. Otras Voces Maristas 22 ha sido escrito por Pablo y Laura, matrimonio misionero, de la Provincia América Central – Cuba, quienes abordan el tema “Escuchar: verbo base del liderazgo | Liderazgo y escucha horizontal” (English | Español | Français



| Português) – Video. El mensaje hace referencia al capítulo 8 de Voces Maristas (Un liderazgo que escucha), escrito por el H. Norbert Mwila.

MÉXICO OCCIDENTAL

Los colaboradores de las distintas Obras de La provincia Marista desarrollaron la 2da etapa del curso de “Maristización”, del 1 al 3 de diciembre, en Guadalajara. En un compromiso con la misión, la espiritualidad y la fraternidad marista, los participantes realizaron actividades en las que profundizarán en su camino vocacional.

REGIÓN EUROPA

Del 27 de noviembre al 1 de diciembre se realizó en Xaudaró, Madrid, la primera de dos semanas de formación para directores (as) y coordinadores (as) de obras sociales de la Europa Marista. Había participantes de 5 países, de todas las provincias de la Región.

CAMBOYA

El pasado viernes, la comunidad del Proyecto LaValla saludó a los estudiantes y al personal del St John’s College, Woodlawn (Australia), quienes compartieron con la comunidad gran parte de la última semana. Como parte de su inmersión escolar, los estudiantes maristas ayudaron al personal del sitio, pasaron un tiempo con cada clase y jugaron con los estudiantes de LaValla.

REGIÓN AMÉRICA SUR

Miembros del Equipo Coordinador de la Red de Centros de Memoria Marista de la Región América Sur realizaron una estadía de investigación en el Archivo General, del 29 de noviembre al 1 de diciembre. Durante su estadía, los representantes del Área de Patrimonio de las Provincias de Cruz del Sur, Brasil Centro Norte y Santa María de los Andes, pudieron revisar documentación original de Marcelino Champagnat y también sobre los orígenes de sus Unidades Administrativas.

5 DE DICIEMBRE

DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO

El Día Internacional del Voluntariado, instituido por la ONU en 1985, se conmemora internacionalmente el 5 de diciembre. Es un día en el que se reconoce la labor de los voluntarios y se promueve el espíritu del voluntariado a nivel local, nacional e internacional, a fin de hacer presente en todo el mundo el espíritu de solidaridad, de paz y de desarrollo.

Para este año las Naciones Unidas han querido que el Día Internacional del Voluntariado reconozca el poder de la acción colectiva: si todos se ofrecieran como voluntarios, el mundo sería un lugar mejor. Si todos lo hicieran.

“El voluntariado es un recurso renovable enorme para resolver problemas sociales, educacionales, económicos y ambientales en todo el mundo. A medida que el mundo enfrenta desafíos crecientes, los voluntarios son frecuentemente los primeros en ayudar. Los voluntarios están en la vanguardia en crisis y emergencias, a menudo en situaciones muy difíciles y urgentes”.

Deseamos agradecer a todos los voluntarios que donan su tiempo, sus energías, sus competencias y habilidades para ayudar y para estar al servicio de otras

personas en diferentes y múltiples áreas: educación para todos, un entorno limpio y buena salud, sociedades inclusivas y pacíficas, y mucho más.

Gracias a todos los voluntarios maristas, porque ustedes ofrecen, con apertura y sencillez, su disponibilidad a nivel local o mundial, más allá de las fronteras geográficas o provinciales; reconocen que el mundo cambia continuamente y hacen frente a los desafíos actuales; abandonan la cultura del «ego» y promueven la cultura de los «ecos», tratan de aplacar el escándalo de la indiferencia y las desigualdades sociales; son agentes de cambio, constructores de puentes, mensajeros de paz, se esfuerzan por transformar la vida y nuestro entorno; no tienen miedo de correr riesgos para acercarse a las periferias, en defensa de los más pobres y vulnerables.

Gracias voluntario por tu compromiso, por tus acciones e iniciativas de interés educacional, social y comunitario, que llevas a cabo de forma colaborativa y desinteresada. Gracias por dar la vida que te brota del corazón y por tu servicio solidario que respeta los derechos y colabora en el empoderamiento y la inclusión de tantos niños y jóvenes.

CASA GENERAL

TERMINA EL CURSO DE ACOMPAÑAMIENTO A HERMANOS MAYORES

Del 6 al 29 de noviembre de 2023 se celebró en la Casa General el primer curso del Instituto sobre el tema de Acompañamiento a Hermanos Mayores, coordinado por el equipo de formación permanente del Instituto, formado por los Hermanos Ataide José de Lima (Brasil Centro-Norte), Xavier Barceló (L'Hermitage) y Michael Sexton (Star of the Sea).

Participaron en el curso los siguientes Hermanos: Dickson Auxensio Sion (África Austral), Adolfo Cermeño Giraldo (América Central), Joaci Pinheiro de Sousa (Brasil Centro-Norte), Jarbas Rodrigues de Sousa (Brasil Centro-Norte), Otalivio Sarturi (Brasil Centro-Sul), Solano Bageston de Lima (Brasil Sul-Amazônia), José Luis Marijuán Venero (Compostela), Alberto García Rodríguez (Compostela), Carlos García Zamora (Ibérica), Ambrosio Alonso Díez (Ibérica), Antonio Torrelles Juvillà (L'Hermitage), Simeó Camprubí (L'Hermitage), Juan Antonio



Úsar Echarri (Mediterránea), Carlos Guillermo Perales López (México Occidental), Eduardo Navarro de la Torre (México Occidental), Ángel Valle González (Norandina), Juan Pablo Gaviria Chindoy (Norandina), Kevin Wanden (Star of the Sea) e Stephen Milan (USA).

Programación

En la primera semana, Pedro Jesús Arenas desarrolló el tema de la "cuidado integral a la persona mayor", destacando que el acompañamiento de un Hermano, desarrollado por un equipo, requiere competencias técnicas, relacionales, emocionales, espirituales, éticas y culturales.

En la segunda semana, José Cristo Rey, sacerdote claretiano, desarrolló el tema "longevidad y tiempo extra, con implicaciones para una vida religiosa saludable". Y en los dos últimos días, el hermano Landelino Ortego (Norandina) presentó el tema de la Espiritualidad del Hermano Mayor.

En la tercera semana, la señora Vicky Irigaray, presentó el tema del "acompañamiento espiritual, personal y comunitario". El hermano Michael Green (Star of the Sea), desarrolló el tema del "acompañamiento de los hermanos mayores, a partir de los orígenes maristas".

Durante los dos últimos días, el Hermano Joseph McKee (West Central Europe) ayudó al grupo a reflexionar sobre el "cuidado del cuidador", donde señaló que la cultura contemporánea tiende a enfatizar el hacer, en detrimento del ser. Cuidar de un

hermano mayor significa que, a partir de un proyecto de vida personal, seas capaz de cuidar de ti mismo.

Hubo también dos talleres maristas. En el primero, el hermano Óscar Vicario, Consejero general, destacó que la vocación marista es una vocación para cuidar la vida de los niños y jóvenes. Corresponde al Hermano, en su vejez, cuando ya no tenga muchas actividades apostólicas, cuidar

El Hermano Ernesto Sánchez, Superior General, a partir de su carta Hogares de Luz, nos invitó a cuidar la vida y cultivar una vida nueva. Recordó que María, gracias a su corazón libre y lleno del calor de Dios, supo acoger la novedad divina. de su propia vocación, de su salud, de la naturaleza, de quienes conviven con él y de quienes lo visitan. Él cree que el renacimiento del Instituto y su futuro tienen mucho que ver con el compromiso concreto de cada persona de tomarse en serio el cultivo de la vida interior y espiritual.

Otros dos talleres fueron desarrollados por el hermano Dairon Menezes, miembro de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios y la hermana Maite Pablo, Misionera de Nuestra Señora de África.

UISG - USG

H. ERNESTO SÁNCHEZ PARTICIPA EN LA REUNIÓN CONJUNTA SOBRE SINODALIDAD



“En muchas áreas, es importante movernos pronto para acercarnos a las generaciones actuales y promover los valores evangélicos”, mencionó el H. Ernesto Sánchez, Superior general, durante el encuentro conjunto de las uniones de superiores y superioras generales (USG y UISG), realizado en Sacrofano (Roma), del 22 al 24 de noviembre, con el tema “Sinodalidad: Una llamada renovada a la profecía de la esperanza”. El evento contó con la participación de más de 250 Superioras y Superiores Generales.

Algunos delegados de los superiores generales que participaron en la Asamblea general del Sínodo de los Obispos, en octubre, compartieron sus experiencias sobre la Sinodalidad. Junto con el H. Ernesto Sánchez, Superior general del Instituto de los Hermanos Maristas, también compartieron sus reflexiones: P. Arturo Sosa, SJ; Hna. Patricia Murray, IBVM; Hno. Mark Hilton, SC; Hna. Mary Barron, OLA; P. Mauro Giuseppe Lepori, O.Cist.; la Hna. María Nirmalini, A.C.

Al hablar sobre los aspectos del contenido del Sínodo, el H. Ernesto mencionó: “Tras vivir la experiencia de esta Asamblea sinodal, siento que he conectado mejor con la diversidad de roles de servicio de liderazgo en la Iglesia. Ha sido impresionante la relación sencilla y fraterna que hemos vivido juntos durante ese mes. Creo que falta profundizar

más en el tema de nuestro testimonio personal y común, nuestro estilo de vida, dentro de un contexto social que vivimos con grandes desafíos. En muchas áreas, es importante movernos pronto para acercarnos a las generaciones actuales y promover los valores evangélicos. Me entusiasman las puertas que se abren en este proceso sinodal. Se va dando un movimiento positivo, aunque no faltan los críticos y contrarios, que eso no nos desanime. Y, a la vez, vivir personalmente el proceso de escucha interior del Espíritu, que nos moverá a una continua conversión personal, sin la cual será difícil dar pasos adelante” ([Descargar el documento completo del H. Ernesto](#)).

Posteriormente, la Hna. Elizabeth Mary Davis, RSM, el P. Tesfaye Tadese, MCCJ y la Hna. Elysée Izerimana, SDN Op. hablaron sobre los retos de la Vida Consagrada.

El segundo día del encuentro, los participantes se reunieron con el Papa Francisco. Y por la tarde, antes de concluir, los participantes escucharon testimonios de dos Superiores Generales: La Hna. Miriam Altenhofen, SSpS, Superiora General de las Siervas del Espíritu Santo, y el P. Miguel Márquez, OCD, Superior General de la Orden de los Carmelitas Descalzos, quien valoró “el papel de María y la importancia de confiar en su papel de Madre”.

AMÉRICA CENTRAL

EL H. JUAN CARLOS BOLAÑOS NOMBRADO PROVINCIAL

El H. Ernesto Sánchez, Superior general, y el Consejo, tras estudiar la consulta realizada a los Hermanos de la Provincia, han nombrado al H. Juan Carlos Bolaños como Provincial de América Central, para un primer mandato de tres años, y que asumirá durante el próximo Capítulo provincial, programado para el 26 de junio de 2024.

El H. Ernesto Sánchez, Superior General, agradeció al H. Hipólito Pérez por su compromiso durante estos seis años de liderazgo en la provincia: "has desarrollado tu misión con sencillez, alegría y cercanía, haciendo frente a los desafíos que se han presentado en estos años debido a la pandemia y post-pandemia así como a situaciones sociales complejas en varios países donde se encuentra la Provincia".

En carta enviada a la Provincia, el 26 de

noviembre de 2023, el H. Ernesto saludó y agradeció al Consejo Provincial y a todos aquellos que colaboran en los distintos equipos provinciales de animación, tanto hermanos como laicos.



H. Juan Carlos Bolaños Viscarra

El H. Juan Carlos nació en la ciudad de Santa Ana, El Salvador, el 8 de agosto de 1979. Actualmente tiene 44 años. Sus padres son Fernando Bolaños y Concepción Viscarra de Bolaños. Es el cuarto hijo de su familia; sus hermanos mayores son Fernando Enrique, Anabel e Ileana. Además, tiene 4 sobrinos. Estudió la escuela primaria y secundaria en el Liceo San Luis, colegio marista de su ciudad natal. Ahí participó activamente en los grupos REMAR e inició su proceso vocacional marista. Ingresó al Postulantado en enero de 1998, en la ciudad de Guatemala. El Noviciado lo realizó en San Salvador, donde hizo su primera profesión como Hermano Marista el 27 de octubre de 2002.

Los estudios universitarios los completó en Guatemala de 2003 a 2007, graduándose de Profesor en Literatura y Licenciado en Ciencias Religiosas.

El H. Juan Carlos ha colaborado en la misión apostólica en varios países de su provincia, como profesor y coordinador de Pastoral juvenil y vocacional: en la Escuela Marista de la zona 6 de Guatemala, en el Colegio San Francisco de Estelí, Nicaragua y en el Colegio Marista de Manatí, Puerto Rico.

En el año 2014 participó en el curso de Formadores para un mundo nuevo, en El Escorial, España.

Posteriormente, en el 2015, se integró al equipo de formadores del Noviciado Interprovincial de Medellín, Colombia, como sub maestro, acompañante de los

novicios y ecónomo.

Completó los estudios de Formación para formadores en la Escuela de verano de Morelia, México, desde el 2016 hasta el 2019.

En el año 2019 se trasladó a Guatemala, para ser director de la Casa de formación San José, y hasta ahora acompaña el proceso de formación inicial de postulantes y hermanos jóvenes.

En el año 2017 fue elegido Consejero provincial, y es Viceprovincial desde el 2021. Desde el 2019 es miembro de la Comisión Internacional de Hermanos Hoy. También acompañó los procesos de formación de laicos de su provincia y fue delegado para el Foro Internacional sobre la Vocación Marista Laical realizado en Roma, en 2022.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat